

## ÉXITO TOTAL EN EL IV CONGRESO INTERNACIONAL DE DERECHO



Con un balance positivo y la clausura con éxito total, finalizó el *Cuarto Congreso Internacional de Derecho* “Tendencia e Innovación del Derecho en Latino América”, organizado por el Programa de Derecho de la Universidad Simón Bolívar y el Grupo de Investigación en Derechos Humanos y Democracia, en el marco de los 40 años de fundación de la Institución.

En el Congreso participaron 8 reconocidos conferencistas internacionales. El Maestro Adolfo Alvarado Velloso (Argentina), los Doctores en Derecho: Ernesto Vásquez Barriga (Chile), Héctor Olásolo Alonso (España), Glauco Gumerato Ramos (Brasil), Robert Marcial González (Paraguay), Guido Águila Grados (Perú), Carlos Castro Vargas (Chile) y Francisco Gorjón Gómez (México). Además por Colombia: el Penalista y Doctor en Ciencias Jurídicas, Fernando Velásquez Velásquez; el Fiscal Antonio Luis González Navarro; la Ex Juez Penal y Docente Mariela Vargas Prentt; la Representante del Instituto Colombiano de Derecho Procesal – Capítulo Norte de Santander, Shirley Ramírez Villamizar; David Anibal Guerra y Edwin Arteaga Padilla, Investigadores, Expertos y Especialistas en Derechos Humanos; destacándose en

general, el nivel académico de todas las conferencias y ponencias, que contaron con la acogida y aceptación del público académico presente en el Teatro José Consuegra Higgins.

En esta versión se realizó un reconocimiento a los Fundadores, al Señor Rector de la Institución y a los Docentes del Programa de Derecho, por su respaldo y contribución a los diferentes procesos de ese programa académico, durante sus 40 años de existencia. El acto cultural central estuvo a cargo del grupo vallenato del Egresado Iván Ovalle y del acordeonero, Juan Carlos Padilla, estudiante de octavo semestre.

El gran evento académico contó con la participación de estudiantes de derecho de nuestra institución y de otras instituciones de la región Caribe y de las ciudades de Bogotá, Pereira, Cali y Cúcuta; de profesionales y de funcionarios públicos, quienes desde ya se inscribieron para la Quinta versión del Congreso de Derecho que se realizará en Octubre de 2013.

## BREVES

## Niños celebraron



Una tarde llena de música, dulces y risas fue la que se vivió el pasado fin de semana en la unidad de Pediatría ubicada en el quinto piso del Hospital Universitario Cari E.S.E., todo con el objeto de que los niños internos olvidaran por un momento el motivo de su estancia en ese centro asistencial.

## Movilidad académica



La Universidad Simón Bolívar participó recientemente en la firma protocolaria del Convenio Interinstitucional "Muévete por la Costa", en el que participan las Instituciones de Educación Superior (IES) pertenecientes a la Red Colombiana para la Internacionalización -Nodo Norte- que promueve los intercambios académicos entre estudiantes de pregrado vinculados a las mismas. Esta iniciativa, única en la región, promueve el reconocimiento mutuo académico de las actividades formativas a nivel de pregrado en las IES, ofreciendo así a los estudiantes nuevas experiencias regionales y un conocimiento más profundo de las pequeñas diferencias de la idiosincrasia costeña. Con la firma de este convenio se busca impulsar acciones conjuntas de cooperación interinstitucional y académica entre docentes, investigadores, extensión, funcionarios y rectores de las IES pertenecientes a la Red.

## Rendición de cuentas



Las Instituciones Educativas de los municipios no certificados en Educación Rinden cuenta de la vigencia 2012. Este Proceso es constitutivo del buen gobierno y fundamental en los Planes de Desarrollo Nacional, Prosperidad Democrática y Departamental, Compromiso Social sobre lo fundamental. Se abordarán tanto los aspectos financieros como los temas relacionados con la gestión del establecimiento y sus resultados. Las jornadas de Rendición de Cuentas de los Establecimientos Educativos de algunos municipios se llevarán a cabo en el siguiente cronograma:

Campo de la Cruz: 30 de Octubre. I.E. Campo de la Cruz - 8.00 AM  
Baranoa: 2 de Noviembre. I.E. Escuela Normal Santa Ana - 8.00 AM  
Palmar de Varela: 7 de Noviembre. I.E. Comercial de Palmar de Varela - 8.00 AM  
Sabanagrande: 7 de Noviembre. Lugar por confirmar - Hora 1 PM.  
Suán: 8 de Noviembre. I.E. Suan de la Trinidad Sede La Alianza - 9.00 AM.

## Positivo balance



Con un balance positivo, finalizó el Cuarto Congreso Internacional de Derecho "Tendencia e Innovación del Derecho en Latino América", organizado por el Programa de Derecho de la Universidad Simón Bolívar y el Grupo de Investigación en Derechos Humanos y Democracia, en el marco de los 40 años de fundación de la Institución. Uno de los conferencistas centrales fue el argentino Adolfo Alvarado Velloso, considerado como uno de los máximos exponentes del Derecho en Latinoamérica, Director de la Maestría en Derecho Procesal de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Rosario, Docente, Escritor e Investigador, quien disertó sobre el Debito proceso. Garantismo y Activismo judicial.

## Campaña de la Gobernación del Atlántico

## No a la pólvora y juguetes bélicos en Navidad

\*El próximo 14 de noviembre se lanzará la Ruta Navideña por los municipios del Atlántico.

Dos estrategias de prevención para ser puestas en práctica en las fiestas de diciembre implementará la Gobernación del Atlántico a través de la oficina de Capital Social y la primera dama del departamento.

La primera tiene que ver con el uso de la pólvora para que haya menos niños y niñas quemados en Navidad y No al uso de regalos y objetos que fomenten la violencia en los menores.

Con este propósito se reunirán hoy los funcionarios de las distintas secretarías así como representantes de otras organizaciones buscando definir los detalles de las dos estrategias. El fin último es el garantizar un ambiente sano a los niños y niñas atlanticenses en esta navidad.



Además de las secretarías de Salud, Educación, Interior, Cultura se

La estrategia apunta a hacer también un llamado de atención a los padres de familia para que no le compren a sus niños pólvora y juguetes que inciten la violencia.

unen a esta iniciativa la Procuraduría Regional, el Icbf, la Arquidiócesis de Barranquilla, las Comisarias de Familia

y la Policía de Infancia y Adolescencia. "Nuestra intención es articular a las distintas entidades involucradas en resguardar los derechos de los niños y niñas en el Atlántico y por eso estaremos poniendo todo en orden para que esta Navidad sea agradable para nuestros hijos e hijas del Departamento", expresó la Primera Dama del Departamento, Patricia Abudinem.

En todo este proceso jugarán un papel importante las primeras damas de los municipios o gestoras sociales y algunos líderes comunitarios que permitirán que este mensaje llegue a todo el Departamento.

"Hoy es solo el comienzo de un gran lanzamiento que haremos el 14 de noviembre de nuestra Ruta Navideña en beneficio de nuestros hijos", sostuvo el gerente de Capital Social, Luis Tapia.

## Cajas de Compensación deben hacer alianzas con similares regionales

## Subsidios de vivienda que no se utilicen, deben redireccionarse: Minvivienda

Redireccionar los subsidios de vivienda que no hayan sido utilizados, después de transcurridos 16 meses desde su aprobación inicial hacia municipios del país donde la oferta de vivienda sea más amplia, pidió el ministro de Vivienda, Germán Vargas Lleras a las Cajas de Compensación Familiar en Colombia.

"Las dificultades en el sector para garantizar una oferta suficiente de vivienda de interés social y prioritaria nos llevan a evaluar medidas de choque. Por eso, les planteo que esos recursos sean redireccionados a otros municipios del país donde la oferta de vivienda es amplia, pero no se cuenta con los recursos suficientes para el subsidio", dijo Vargas Lleras.

El Ministro manifestó que con el programa de las 100 mil viviendas gratis se han detectado departamentos como Nariño, Santander, Norte de Santander, Magdalena y Sucre, entre otros, que cuentan con disponibilidad de suelo y ofertas de constructores para la ejecución de proyectos de vivienda, pero los subsidios asignados no son suficientes para atender la demanda de las

familias.

"Pueden las Cajas suscribir alianzas estratégicas con sus similares de otras regiones, con miras a la promoción de oferta de proyectos que absorban tales recursos, producto de esta reasignación", dijo el Ministro Vargas Lleras, quien advirtió que hay departamentos, como Atlántico, Bolívar, los Santanderes y Tolima, por solo mencionar algunos, con dos y hasta tres Cajas de Compensación, que bajo el actual sistema de distribución de los recursos Fovis, escasamente llegan a aprobar y desembolsar entre 40 y 100 subsidios por año.

## Diseñar programa de vivienda

Vargas Lleras invitó a las Cajas de Compensación para que con el concurso del Ministerio, diseñen un programa como el de las 100 mil viviendas gratis, encaminado a atender a los afiliados que hasta hoy siguen excluidos de la posibilidad de una vivienda digna.

"Me refiero a los trabajadores formales cuyos ingresos están entre 1 y 1,5 salarios mínimos, quienes a pesar de contar con el subsidio familiar de vivienda, actualmente no logran el cierre financiero para adquirir una casa", dijo.

## Pide el Ministerio del Interior

## Alcaldes y Gobernadores deben luchar sin tregua contra trata de personas

El Ministro del Interior, Fernando Carrillo Flórez, hizo un llamado a los Alcaldes y Gobernadores del país, para que ejecuten acciones contundentes que permitan "luchar sin tregua contra la trata de personas", delito que -según el alto funcionario- hace parte de una cadena del crimen organizado.

"No solo instamos a Alcaldes y Gobernadores a construir una agenda de paz en las regiones, también a llevar a cabo acciones a favor de la convivencia, la diversidad étnica, la participación ciudadana y la lucha contra flagelos como la trata de personas", señaló el Ministro Carrillo Flórez, quien subrayó con preocupación que "el Valle del Cauca es el departamento que registra la cifra

más alta de víctimas de ese delito, ya que de los 32 casos reportados, el 41 por ciento corresponden a esa zona".

"En el caso especial del Valle, las estadísticas no favorecen precisamente a este departamento, pero se marca una pauta fundamental para comenzar esta guerra contra la trata de personas, en aras de buscar escenarios de paz y de convivencia que Colombia necesita en este momento", sostuvo el Ministro del Interior.

Este departamento es seguido por Antioquia, con 22 por ciento; Quindío, 16 por ciento; Risaralda, 13 por ciento; Cundinamarca, 6 por ciento; y Caldas, 3 por ciento. Aunque en lo corrido del año en Colombia se han denunciado 32 casos, aún es muy difícil conocer

las cifras reales de este flagelo, pues en ocasiones las víctimas no denuncian por temor o desconfianza a las autoridades, por evitar retaliaciones contra su vida o la de su familia o por vergüenza frente a la actividad que han sido obligadas a ejercer.

## Fortalecer investigación y judicialización

El Ministro del Interior precisó que sumado a la Nueva Estrategia 2013-2018, que incluye una agresiva campaña de prevención con el mensaje: 'Con la trata de personas, no hay trato'; es necesario fortalecer el proceso de investigación y judicialización.

"He tenido la oportunidad de hablar recientemente con el Fiscal General de la Nación para tecnificar, modernizar y profundizar las investigaciones en esta materia, porque nos estamos que-

que tenemos que contar con el apoyo de los entes territoriales, para el desarrollo de proyectos sostenibles con economías de escala y la experiencia de reconocidas empresas constructoras del país", señaló Vargas Lleras.

Finalmente, dijo que es necesario empezar a facilitar la vinculación efectiva de los trabajadores independientes con capacidad de ahorro y aportes a las Cajas de Compensación, con miras a la obtención del subsidio de vivienda, implementando algunas restricciones como la permanencia mínima de 3 a 5 años como aportantes del sistema.

## Entregan ambulancia a ESE de Malambo

La Gobernación del Atlántico entregó una ambulancia de Transporte para Atención Básica al alcalde de Malambo, Víctor Escorcía, la Secretaria de Salud del municipio, Rosa Elena Burgos y al gerente del Hospital Santa María Magdalena de esa localidad, Iván Estrada.

Según David Peláez, secretario de Salud departamental, durante el 2012 y hasta el primer bimestre de 2013 se entregarán 7 ambulancias a los hospitales de Sabanalarga, Soledad, ESE Niño Jesús, Candelaria, Usiacuri, Palmar de Varela y Santo Tomás por un monto estimado en \$ 900 millones.



Barranquilla 2 de julio del 2012

Doctor:  
**Adolfo Alvarado Velloso**  
E. S. M.

Buenos Aires - Argentina.  
Respetado Señor;

Mediante la presente le informo a usted que los días 26 y 27 de Octubre del 2012 en el TEATRO JOSE CONSUEGRA HIGGINS de la Universidad Simón Bolívar Barranquilla- Colombia se llevará a cabo el IV Congreso Internacional de Derecho: **TENDENCIA E INOVACION DEL DERECHO EN LATINO AMERICA**, este es el evento mas más importante en su genero en la Región Norte de Colombia y va dirigido a estudiantes, profesionales y funcionarios Estatales, cuyo objeto es contribuir al crecimiento y fortalecimiento académico de la comunidad.

El Congreso estará apadrinado por figuras de talla nacional e Internacional, por ello le estamos haciendo extensiva a usted la invitación para que nos acompañe y estrechemos mas nuestros lazos de amistad y Cooperación Mutua. Somos conocedores de sus altas cualidades y calidades personales y académicas; lo que nos permite asegurar que su presencia en el evento será de mucho estímulo para los asistentes por su experiencia, sapiencia y trayectoria en la academia.

Ruego a usted nos confirme por escrito y/o vía e-mail ([gladis.ruiz@unisimonbolivar.edu.co](mailto:gladis.ruiz@unisimonbolivar.edu.co)) su asistencia, y si acepta ser ponente: Establecerme temática a tratar; me haga llegar su Currículo, copia de su pasaporte y foto para tenerlo en nuestro staff de altas personalidades como Conferencista.

En la UNIVERSIDAD SIMON BOLIVAR y en especial en la Facultad se está trabajando arduamente en la actualización del Derecho para contribuir al crecimiento y fortalecimiento académico de la Sociedad; ahondando en temas de Sistema Penal Acusatorio, Derecho Procesal, Derecho Constitucional y Derechos Humanos.

Lo anterior para lo de su conocimiento.

De usted,

  
GLADIS RUIZ GÓMEZ  
Manager del Congreso

TEL: 300-8114736, 311-6857732, (57) 53444333 ext. 123

Email: [gladis\\_ruiz\\_gomez@hotmail.com](mailto:gladis_ruiz_gomez@hotmail.com), [congresodederecho@unisimonbolivar.edu.co](mailto:congresodederecho@unisimonbolivar.edu.co), [Gladis.ruiz@unisimonbolivar.edu.co](mailto:Gladis.ruiz@unisimonbolivar.edu.co).

